

Secrétariat d'Etat à la formation,
à la recherche et à l'innovation SEFRI
Mme Isabella Brunelli
Einsteinstrasse 2
3003 Bern

Zürich, le 11 novembre 2015

Prise de Position FH SUISSE sur la modification de la loi sur les EPF

Madame Brunelli,

C'est avec plaisir que nous prenons part à la procédure de consultation sur la modification de la loi sur les EPF.

FH SUISSE est l'association faîtière nationale des diplômés de tous les domaines des Hautes écoles spécialisées. Actuellement FH SUISSE compte plus de 47 000 membres et représente les intérêts de tous les diplômés HES des domaines, Technique et technologie d'information, Architecture, Construction et planification, Chimie et science de la vie, Sciences agronomiques et forestières, Economie et Services, Psychologie appliquée, Linguistique appliquée, Santé, Travail Social, Sport, ainsi que Arts et Design.

En tant qu'association faîtière des diplômés des Hautes écoles spécialisées, nous saluons la modification de la loi sur les EPF. En lien avec l'article 16a, alinéa 2, nous tenons à souligner le point suivant :

- Dans le cadre d'un projet pilote, l'inclusion d'une filière bachelor médecine avec fondement des sciences physiques et naturelles est examinée. Les écoles du domaine de la Santé sont de plus en plus nombreuses à fusionner alors que la filière médecine va à l'encontre de ce mouvement majoritaire. Ne serait-il pas plus judicieux d'unifier les forces? Prenons le mot clé «Health University»¹ - ce modèle est déjà mis en oeuvre à l'étranger. Comme par exemple le "Best Practice" de la faculté de santé de Linköping² qui offre des formations en médecine, soins infirmiers, ergo- et physiothérapie, logopédie, biologie médicale, analytique biomédicale, sage-femme, Public Health et Medical Education. Chaque domaine profite de l'autre. En Suisse plusieurs de ces filières sont enseignées en Hautes écoles spécialisées. Si le modèle de Linköping est transposé en Suisse, il serait avisé de collaborer avec le domaine Santé

¹ OECD (1977). Health, Higher Education and the Community. Towards a Regional Health University. Report of an International Conference at OECD Paris, 15th – 18th December 1975. Paris: OECD.

² Sottas, B., Brügger, S. & Meyer, P.C. (2013). Health Universities – Konzept, Relevanz und Best Practice. Mit regionaler Versorgung und interprofessioneller Bildung zu bedarfsgerechten Gesundheitsfachleuten. Winterthur: ZHAW Departement Gesundheit.

en Hautes écoles spécialisées. Dans l'article 3 lettre h, de la loi fédérale sur l'encouragement des hautes écoles et la coordination dans le domaine suisse des hautes écoles (LEHE), la Confédération a pour objectif l'établissement d'une coordination entre les Hautes écoles à l'échelle nationale et celui d'une répartition des tâches dans les domaines particulièrement onéreux. Le domaine de la Santé et spécifiquement celui de la médecine peut être considéré comme domaine particulièrement onéreux.

En vous remerciant par avance de bien vouloir prendre nos suggestions en considération, nous vous transmettons, nos meilleures salutations.



Christian Wasserfallen
Président FH SUISSE



Claudia Heinrich
Responsable Public Affairs FH SUISSE